
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ

Ata n.º 06/2024 Reunião EXTRAORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio
Ambiente do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao vigésimo oitavo dia do mês de
maio do ano de dois mil e vinte e quatro, às 16 horas, a reunião ocorreu em formato híbri-
do, de forma presencial nas instalações da Secretaria de Meio Ambiente (Rua Rebouças,
n°199, Zono Nova – Tramandaí) e de forma online através do link meet.google.com/qxd-
duko-jvp e meet.google.com/gyi-bdig-ovm, em Reunião EXTRAORDINÁRIA, atendendo a
convocação do Sra. Presidente, conforme e-mail enviado em vinte e sete de maio de dois
mil e vinte e quatro, deliberaram sobre assuntos constantes na Ordem do Dia, com a pri-
meira chamada às 16 horas e última chamada às 16 horas e 20 minutos, contando com a
presença dos seus membros titulares e suplentes: Conselheiros, Viviane Tavares Pimentel
– titular (CRBio), PRESIDENTE e os Conselheiros Membros: Vitor Costa de Oliveira – titu-
lar (Secretaria de Saúde), Jorge Ricardo da Silva – suplente (Secretaria de Pesca e Agri-
cultura),  Fernando Leandro Borges – titular e Brenda Machado dos Santos – suplente
(Secretaria de Meio Ambiente), Marisol Peçanha Missaggio – suplente (Secretaria de Tu-
rismo), Paulo Francisco José Pizzinato – suplente (Sindicato dos pescadores), Mariana
Silva Camargo – titular (EMATER), Aura Rosana Luca Jardim – titular e Aline Soares da
Silva – suplente (GAZS), Lindomar da Costa Jacques – suplente (ACOPREV), Ignácio Be-
nites Moreno – suplente (UFRGS), Kelly Nunes – titular (Associação Te Amo Bicho). Parti-
ciparam como ouvintes: Tenente Juarez Matias (PATRAM). Ordem do dia desta Reunião:
1) Análise e aprovação de Ata; 2) LDO; 3) Diretrizes Ambientais do Litoral Norte; 4)
informes; 5) assuntos gerais: Iniciada a reunião, tendo em vista a presença de quórum.
1) aprovação de ata: aprovadas por unanimidade com solicitação de alteração das pala-
vras “projeto” por “trabalho” pelo Conselheiro Paulo, o mesmo também lembrou que não
se pode encaminhar dinheiro de uma secretaria para a outra, sendo a atividade autoriza-
da perante cedência. Antes da próxima pauta, Conselheiro Fernando trouxe informações
sobre os processos licitatórios em andamento. Informando sobre o projeto Ecosurfe foi ar-
quivado, que não poderá ser contratada, visto a necessidade de licitação para contratação
do mesmo, e qualquer empresa podendo se candidatar a executar o projeto. Secretário
informou que seria inviável iniciar uma licitação, devido ao ano escolar já estar em anda-
mento. Conselheira Rosana informou sua frustração com a resposta do setor jurídico, que
auxilia na liberação e compra de alguns “projetos” e outros não. Fernando informou que
pretende criar um novo departamento na SMAM, voltado para educação ambiental. Con-
selheiro Paulo lembrou que a educação ambiental deve ser trabalhada em todas as secre-
tarias. Conselheiro Fernando trouxe informações sobre a gestão de resíduos no municí-
pio. Conselheira Rosana observou que os projetos apresentados pela comunidade são
mais demorados para licitar e liberar recurso, já os apresentados pelas secretarias são re-
alizadas as compras com rapidez. Conselheira Kelly questionou o processo licitatório para
castrações e como ocorreriam as indicações para realização das mesmas. Fernando in-
formou que os protetores que farão a indicação dos animais a serem castrados. Conse-
lheiro Paulo lembrou que a mudança deve começas com implantações de medidas pela
gestão municipal. Conselheiro Ignácio lembrou que as coisas são burocráticas e que os
agentes públicos as vezes não querem dar o passo, para não se comprometer. O mesmo
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lembrou que a comunidade por desconhecer o processo licitatório apresenta projetos que
acabam sendo barrados, como o da ecosurfe, o mesmo informou da parceria entre a pre-
feitura e a UFRGS que poderia auxiliar e executar os projetos de educação ambiental, uti-
lizando menos recurso. Conselheira Rosana lembrou que o grupo GASZ trouxe o projeto
de educação ambiental por não ter nenhum projeto relacionado ao tema apresentado pela
prefeitura ou outra entidade. Conselheiro Paulo lembrou de outros projetos apresentado
nos últimos anos, não aceito pelo prefeitura/Secretaria de Educação. Conselheiro Ignácio
pediu para que seja constado em ata a solicitação de apresentação de algum membro da
administração da prefeitura que possa esclarecer o porque os projetos apresentados não
foram autorizados, e que a educação ambiental é uma prioridade. 3) Diretrizes Ambientais
do Litoral Norte: Conselheiro Fernando apresentou as diretrizes para o Litoral Norte, fo-
cando no município, observando as potencialidades e restrições estabelecidas pelo órgão
ambiental estadual, em questões de rigor de licenciamento. O Secretário trouxe os pontos
que mais chamam a atenção, sendo eles na mesma extrativismo florestal,  indústria e
agroindústrias, silvicultura, mineração e urbanização. Conselheiro Ignácio lembrou de al-
guns pontos quanto a qualidade de água das nossas lagoas, o mesmo falou da constru-
ção de estações de tratamento e da flexibilização do código ambiental do estado. Solicitou
que fosse encaminhada uma nota do conselho a Secretaria de Meio Ambiente Estadual,
solicitando esclarecimentos quanto essas diretrizes, principalmente na questão do esgota-
mento sanitário. Conselheiro Fernando ficou de encaminhar o link das diretrizes junto a
SEMA para manifestação dos conselheiros. Conselheira Rosana reforçou a importância
da manifestação do conselho quanto as propostas de diretrizes. Conselheira Marina infor-
mou que no grupo da pesca foi debatido essa questão, mas ainda não conseguiram fazer
uma reunião para discutir o assunto, a mesma informa que os pescadores também estão
preocupados com o tema. 2) LDO: devido a muitos membros já terem saído da reunião, a
pauta ficou para a próxima reunião, sendo enviado para os membros através de e-mail
cópias do programa de gestão e diretrizes orçamentárias para a secretaria em 2024. Após
a reunião foi encerrada. Eu Viviane Tavares Pimentel, finalizo a redação desta ATA.
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